

# Human & Biotechnology



Bernd Nidetzky, Leitungsteam FoE  
„Human & Biotechnology“  
Bernd Nidetzky, executive team FoE  
Human & Biotechnology

Die aktuelle Ausgabe unseres Forschungsmagazins TU Graz *research* widmet sich dieses Mal dem Schwerpunktthema „Diversity“ (Diversität, Vielfalt), das aus verschiedensten Blickwinkeln der Forschung an unserer Universität nahe am Menschen beleuchtet wird. Diversity ist nicht nur ein zentrales Thema, sondern auch charakteristisches Merkmal der Forschung in unserem FoE „Human & Biotechnology“ mit seiner Vielfalt an Forscherinnen und Forschern, Arbeitsgruppen und deren zugehörigen Forschungsprogrammen. Zwei Beiträge, jene von Jörg Schröttner („Zum Bewegen bewegen“) und Sven Stegemann („Patient/innenzentrierte Arzneimittelentwicklung“), kommen aus unserem FoE zur Gestaltung des Forschungsjournals. Gerade aus dem Bereich der Humantechnologie gäbe es zum Thema Diversity noch viel Spannendes zu berichten. Der neu gestaltete Webauftritt des FoE bietet interessante Informationen zu aktuellen Forschungsprojekten in diesem Bereich und darüber hinaus.

Wie es sicherlich bemerkt und auch von einigen Personen in der letzten Ausschreibung wahrgenommen wurde, setzen wir die Anschubförderung als Instrument zur Incentivierung von Antragsforschung fort. Wir möchten zur Nutzung dieses Instruments einladen und auffordern. Die Hebelwirkung ist TU Graz-weit beträchtlich und die Erfolgsquote für „angeschobene“ Anträge liegt typischerweise über dem allgemeinen Durchschnitt – ein Hinweis auf die Qualität der resultierenden Anträge. Die Anschubfinanzierung ist kompetitiv und soll es auch bleiben. Daher ist auch eine nachvollziehbare Begründung der beantragten Mittel notwendig.

Die Gestaltung der Anschubfinanzierung für die Zukunft obliegt weitgehend uns innerhalb des FoE. Um zu hören, was aus den Projekten der Anschubfinanzierung geworden ist und wie sich die interessante Forschung in diesem Gebiet entwickelt hat, planen wir, die Antragstellerinnen und Antragsteller der Vergangenheit zu kurzen Vorträgen im Rahmen der kommenden Treffen des FoE einzuladen – ein erster Schritt in diese Richtung wurde beim FoE Day bereits gemacht. Die Lebendigkeit und Vielfalt des FoE hängt von seinen Mitgliedern ab. Wir laden daher wieder ein, dass sich alle Interessierten beim FoE registrieren, und sprechen hier vor allem Personen mit postdoktoraler Funktion in TU Graz-Forschungsprojekten an.

*In this new issue TU Graz research focuses on the special topic diversity. The overall theme is addressed from the different viewpoints of research done at our university, "near to the people". Diversity is not only a central theme, but also a characteristic feature of the research carried out in our FoE Human & Biotechnology, in terms of the various research groups involved and their corresponding research programmes. Two contributions from the FoE are included in the current issue: one from Jörg Schröttner entitled "Movement: Making a Difference" and another from Sven Stegemann entitled "Patient-Centred Drug Development". From the field of human technology within our FoE there is more important research related to diversity. The newly designed webpages of the FoE provide interesting information on this theme and beyond.*

*It has probably been noticed that we continue offering the initial funding programme as an instrument to incentivize funded contract research. The last call was used again by a number of applicants. We would like to invite you to use this instrument and apply in future calls. The leverage of the initial funding programme is significant across TU Graz as a whole and the success rate of thus supported projects exceeds the overall average in the respective external funding programmes – a good indicator of the quality of the resulting proposals. The initial funding programme is competitive and it will remain so. The funding requested, therefore, has to be justified.*

*The future design of the initial funding programme is mainly up to us within the FoE. In order to learn what has happened with projects from past initial funding calls and how the interesting research described in these projects has developed, we plan to invite past applicants to give short presentations at FoE meetings in the future. A first step to this effect was taken in this year's FoE day. The liveliness and the diversity of our FoE depends on its members. We would therefore like to invite all interested persons to personally register for the FoE. We address in particular all colleagues with current postdoctoral positions in research projects at TU Graz.*